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.В текущем году в Алтай-
ском крае планируется 
ввести в эксплуатацию 
120 км газопроводов, в 
том числе 76 км за счет 
средств ПАО «Газпром». 
Это позволит газифици-
ровать почти 4400 домо-
владений и 20 котельных.Н  

На газификацию будет 
направлено 730 миллионов 
рублей, в том числе 300 мил-
лионов рублей из краевого 
бюджета и 150 млн из средств 
Большого «Газпрома». Об этом 
сообщил министр строитель-
ства и ЖКХ Алтайского края 
Иван Гилев на cовете по взаи-
модействию АКЗС с представи-
тельными органами муници-
пальных образований региона.

По его словам, работы по га-
зификации будут продолжены 
на территории 11 муниципа-
литетов: в Барнауле, Бийске, 
Новоалтайске, а также в Бий-
ском, Калманском, Первомай-
ском, Павловском, Советском, 
Смоленском, Тальменском и 
Троицком районах.

Глава министерства сооб-
щил, что всего с начала газифи-
кации Алтайского края (в 1995 

году) построено почти 5 тысяч 
километров газопроводов, пере-
ведено на природный газ около 
130 тысяч квартир и домовладе-
ний, более полутора тысяч ко-
тельных различной мощности и 
форм собственности. В той или 
иной степени сегодня газифици-
ровано 80 населенных пунктов, 
расположенных на территории 
четырех городских образований 
и 12 районов края.

По словам министра, за весь 
период реализации программ 
на газификацию края направ-
лено 19,6 миллиарда рублей. В 
2018 году введено в эксплуата-
цию 27 объектов. В том числе 
153,7 км газовых сетей с воз-
можностью для подключения 
соцкультбыта и частных домов, 

а также девять котельных, обе-
спечивающих теплоснабжение 
объектов социальной сферы. 
Газифицировано почти пять 
тысяч домовладений.

– С 2015 года достигнуто 
увеличение потребления при-
родного газа на 15 процентов, – 
отметил Иван Гилев. – Уровень 
газификации домовладений за 
этот период вырос на три про-
цента (до 16,7%). К 2020 году за-
планировано увеличение объ-
ема потребления природного 
газа до 785 млн куб. м в год.

Стратегия газификации 
населенных пунктов Алтай-
ского края, по словам Ивана 
Гилева, в последние годы су-
щественно изменилась. Раньше 
газифицированным считался 

населенный пункт, в котором 
газопровод доведен до границ. 
И предполагалось, что органы 
местного самоуправления со-
вместно с жителями сами бу-
дут продолжать газификацию 
населенного пункта.

– Сегодня мы считаем, что 
это не рабочая логика, – говорит 
Иван Гилев. – Из 76 газифициро-
ванных сельских населенных 
пунктов только в двенадцати 
построены распределительные 
газовые сети по всему селу. В 
основном уровень газифика-
ции в них не превышает и 
50%. Мы ставим перед собой 
задачу обеспечить достижение 
100-процентной газификации 
населенного пункта – всех его 
улиц. Учитывая низкую финан-
совую обеспеченность сельских 
поселений, мы готовы за счет 
средств краевого бюджета 
продолжать газификацию сел 
при условии наличия проек-
тно-сметной документации, 
прошедшей государственную 
экспертизу. Это позволит как 
минимум на этапе проектирова-
ния на уровне органов местного 
самоуправления определять 
целевые показатели и какие-то 
приоритетные направления раз-
вития газификации конкретно-
го населенного пункта.

(Окончание на 2 стр.)

Эшелон с трофеями

Горожане проявили к не-
обычной выставке большой 
интерес: на перроне первого 
пути железнодорожного вок-

зала было не протолкнуться. 
«Сегодняшняя военно-патри-
отическая акция показывает, 
какими ресурсами ведёт борь-

бу против мирного населения, 
против наших Вооруженных 
сил международный терро-
ризм», – отметил председатель 
АКЗС Александр Романенко. 
По словам руководителя ак-
ции «Сирийский перелом» 
гвардии полковника Павла 

Алексюка, в экспозации пред-
ставлены «реально захвачен-
ные у боевиков наиболее 
одиозные образцы военной 
техники».

Повышенным интересом у 
барнаульцев и гостей города 
(прибыла даже делегация из 
Республики Алтай) пользо-
вались уникальные трофеи: 
«джихад-мобиль», «Тойота» 
с ракетной установкой в ку-
зове, бронированный штур-
мовой автомобиль, боевая 
машина пехоты турецкого 
производства, китайская 
тоннельная машина и даже 
советский танк Т-55МВ, ко-
торый попал в Сирию из 
Грузии.

Всего в составе 20 вагонов 
и платформ. Представлено 
свыше 500 образцов трофей-
ной техники, беспилотных 
летательных аппаратов, стрел-
кового оружия производства 
ведущих стран мира, хими-
ческого оружия. На одной из 
платформ более 40 обезвре-
женных экспонатов: само-

дельных взрывных устройств, 
гранат, мин, фугасов и многих 
других предметов, с которыми 
столкнулись на территории 
Сирийской Арабской Респу-
блики российские сапёры. 
Помимо этого, в эшелоне 
развёрнута выставка работ 
военных художников и фото-
графов. Барнаульцы слушали 
выступления гидов, которые 
сами по большей части явля-
ются участниками боевых 

действий в Сирии. Многие 
охотно фотографировались 
на фоне потрёпанных боевых 
машин.

Всего эшелон преодолеет 
около 29 тысяч километров. 
Из Барнаула передвижная 
выставка отправилась в Но-
вокузнецк. Финиш 27 апреля 
в Подмосковье будет приуро-
чен ко Дню независимости 
Сирии.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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  ПРИОРИТЕТЫ .

  ГЛАВНОЕ .
Дороги нет

В крае продолжают закрывать ледовые дороги. Нака-
нуне прекратила работу ледовая переправа на реке Оби 
в Калманском районе, а чуть ранее – в Усть-Пристанском.

Ледовый покров стремительно теряет свою прочность, пользо-
ваться переправами становится опасно. Специалисты установили 
запрещающие знаки, сообщили в ГУ МЧС России по региону.

Сейчас в регионе остались три переправы. Две из них орга-
низованы через реку Обь в Каменском и Шелаболихинском 
районах, одна – через р. Катунь в Советском районе.

В МЧС особо подчеркивают, что во всех других местах выезд 
на лед опасен.

«Спорт – норма жизни»
На реализацию федерального проекта «Спорт – норма 

жизни», рассчитанного на 2019 – 2024 годы, Алтайский 
край получит более 700 миллионов рублей.

Как сообщает региональное министерство спорта, в этом 
году 25 районов получат по этой программе малые спортивные 
площадки. А в Заринске, Бийске и Барнауле появятся новые 
футбольные поля с искусственным покрытием.

Предполагается, что к 2024 году удельный вес населения, 
систематически занимающегося спортом, в регионе достигнет 
55% вместо нынешних 42,69%.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Лес из шишки
Алтайский край готовится к лесным посевам: за зиму заго-

товлено 86,7 тонны сосновой шишки, из них в 2019 году – 36,5 
тонны.

Собранные шишки отправляются в Алтайский лесной се-
лекционно-семеноводческий центр (ЛССЦ) на переработку. 
Там из них получат семена, часть которых пойдет на создание 
семенного запаса края, а часть – на посев. На данный момент 
уже переработано 79 тонн и получено 937,5 кг семян.

Также на Алтае обработана партия сосновой шишки из Ново-
сибирской области, в результаете чего получилось 83,9 кг семян. 

В этом году в Алтайском крае планируют засеять 12 га пло-
щади, на которые понадобится 800 кг семян.

Екатерина БРАГИНА

Главе поставили двойку
Суд не признал требования главы Рубцовска.
Длительное время глава Рубцовска Дмитрий Фельдман и 

городской Совет депутатов находятся в состоянии конфликта. 
У сторон накопилось немало претензий друг к другу.

Противостояние усилилось, когда горсовет сначала не принял 
отчет о деятельности администрации за 2017 год, затем дал ее 
работе отрицательную оценку.

В феврале глава Рубцовска обратился в суд с иском, где требо-
вал отменить данное решение представительной власти. Упор 
делался на то, что он находился в этой должности всего ничего 
(раньше мэр именовался главой администрации). Хотя по факту 
он стоял у руля исполнительной власти уже несколько лет.

12 марта состоялся суд. Требования отменить решение 
горсовета судебная инстанция не поддержала и отказала в 
удовлетворении иска. Таким образом, избавиться от неудов-
летворительной оценки не удалось.

На 21 марта назначена очередная сессия горсовета, на которой 
будет представлен отчет о работе власти уже за 2018 год.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
17 марта Ветер запдный, 5-10 м/с, местами 

порывы до 15 м/с, снег, метель,
на дорогах – гололедица. 

18 марта Ветер юго-восточный, 3-8 м/с,
без осадков, утром местами
изморозь, туман, на дорогах –
сильная гололедица.

Ветер юго-западный, 5-10 м/с., 
мокрый снег, местами метель,

на дорогах – гололедица. 
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Кому «светит» газ
  ЦИФРА .

16 марта отмечают День 
подразделений экономиче-
ской безопасности органов 
внутренних дел РФ.

Предшественником этой службы 
были знаменитые отделы по борьбе с хищениями 
социалистической собственности и спекуляцией 
(ОБХСС). А сегодня Главное управление экономической 
безопасности и противодействия коррупции – само-
стоятельное структурное подразделение МВД России.

Большое внимание служба уделяет борьбе с кор-
рупцией. Также ведется работа по профилактике и 
раскрытию преступлений в сфере потребительского 
рынка, кредитно-финансовой и внешнеэкономиче-
ской деятельности.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
Никаких хищений!
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В крае утвердили объемы и виды оплачи-
ваемых общественных работ на 2019 год. Пла-
нируется, что их участниками станут не менее 
3400 клиентов службы занятости. Безработные 
и ищущие работу граждане будут участвовать 
в благоустройстве и санитарной очистке терри-
торий, оказывать помощь ветеранам и членам 
их семей, вести уход за памятниками, мемо-
риалами, обелисками воинской славы и т. д.

Новая машина плазменной резки.

Выставку «Сирийский перелом» посетили сотни барнаульцев. Экипировка российских сапёров.

В крае построено почти 5 тысяч км газопроводов.

Бронированный Hummer, на котором ездили боевики.

Экскурсии проводили участники боевых действий в Сирии.

Вчера спецпоезд Министерства обороны РФ с 
техникой и оружием, изъятыми у сирийских 
боевиков, проехал через Барнаул. 
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В небольшом селе, где все 
друг у друга на виду, секре-
тарь сельсовета – это не ра-
бота даже, а пожизненное 
состояние, которое лишь 
условно делится на время 
рабочее и личное. Ведь груз 
проблем людских не скинешь 
с плеч, потому что пора в 
отпуск… К такому понима-
нию своей новой профессии 
секретарь сельсовета Елена 
Капустина пришла быстро, 
после того как рассталась 
со старой.

Много лет Елена Николаевна 
работала бухгалтером Зонально-
го филиала ГУП «Аптеки Алтая», 
пока осенью 2017 года не попала 
под сокращение. Ее дорога от безра-
ботицы к новому обретению себя 
заняла четыре месяца.

– Поначалу я даже расценила 
свою свободу как отпуск, в котором 
не была несколько лет. Но спустя 
месяц поняла, что не хочу и не могу 
сидеть дома. Есть ведь семья, сыно-
вья Денис и Егор, о них нужно было 
заботиться, – рассказывает женщи-
на. – Обратившись в центр занятости 
населения, я была готова к любой 
работе, поскольку бухгалтерских 
вакансий на тот момент в Зональ-
ном не было. Когда мне предложили 
стать секретарем сельсовета, согла-
силась, хотя и знала, что придется 

все переиначить в своей жизни. 
Слава богу, с делопроизводством 
была знакома, так как в юности 
окончила Алтайский политехни-
ческий колледж. Спустя годы эти 
знания пригодились. Пять баллов 
из пяти возможных – такова моя 
оценка работы центра занятости 
населения. Он изменил мою судьбу.

«Работа с бумажками» – так счита-
ют дилетанты, которые видят лишь 
малую часть того, чем занимаются 
специалисты сельсоветов. В чем-то 
они правы, конечно… Оформлени-
ем справок, нормативно-правовых 
документов, подготовка «бумажной» 
части сессий депутатов сельсовета... 
Так, недавно на публичных слуша-
ниях обсуждали Устав муниципаль-

ного образования Зональный сель-
совет Зонального района Алтайского 
края в составе поселка Урожайного, 
сел Зональное и Новая Михайловка. 
Если так 14 марта решат народные 
избранники, проект войдет в юри-
дическую силу. Еще одна «бумажка», 
от которой зависит благополучие 
сельской территории.

Не так давно в сельсовет за 
справкой о захоронении обрати-

лась женщина, предъявив свиде-
тельство о смерти Ивана Быкова, 
предпоследнего в Зональном ве-
терана Великой Отечественной. 
Теперь осталась только одна фрон-
товичка, снайпер Вера Зубченко. А 
справка о том, что герой захоронен 
на кладбище села Новомихайлов-
ка, нужна для Военно-мемориаль-
ной компании, финансирующей 
установку памятников на могилах 
героев. «Чуть-чуть ведь до 9 Мая 
недотянул, мы его даже в списки 
поздравляемых уже внесли», – 
вздыхает собеседница.

Их в сельсовете двое – глава На-
талья Бородина да секретарь Елена 
Капустина. Верные помощники – 
общественники, женсовет и совет 

ветеранов. На четыре с лишним 
тысячи жителей, каждый из кото-
рых наизусть знает номер телефона 
администрации села, не умолка-
ющего с утра до вечера.

Раньше, по признанию Елены 
Капустиной, она не задумывалась, 
кто чем живет. Сейчас словно зано-
во узнает своих земляков, отвечая 
на запросы или собираясь в составе 
административной комиссии «в 

гости» к неблагополучной семье. 
По итогам такого визита будут 
составлены новые «бумажки», 
протокол и характеристика, с ко-
торыми будут работать полиция 
и органы опеки. На территории 
муниципалитета проживает более 
ста многодетных семей. Из них не 
более десяти нуждаются в столь 
пристальном внимании.

– Женщины в составе комиссии 
в первую очередь обращают внима-
ние, в каком состоянии родители, 
чисто ли в доме, как выглядят дети, 
что они кушают… Неблагополучие 
обычно связано с алкоголизмом 
мам и пап. Начинаем вопросы за-
давать таким мамочкам и слышим, 
что пьют они от безнадеги, от безра-

ботицы. Никогда в это не поверю, 
потому что самой довелось через это 
пройти. Да, потеря работы – стресс, 
но чтобы исправить ситуацию, 
нужно искать новую работу, а не 
к бутылке прикладываться. А у нас 
некоторые подопечные примерно 
так рассуждают: «Зачем мне рабо-
тать,  если и так не дают пропасть 
моим детям, соцзащита их кормит, 
одевает…» Не заморачиваются.

Можно ли повлиять на того, чья 
жизнь покатилась по наклонной? 
Елена приводит в пример одну из 
подопечных, многодетную житель-
ницу села Зонального. Недавно 
погиб ее муж. Оставшись с тремя 
детьми мал мала меньше на руках, 
она заливала горе с сомнительны-
ми друзьями. В сельсовет сигнали-
зировали неравнодушные соседи.

– Когда мы пришли в дом, было 
грязно, неухоженно. Младшая девоч-
ка, такая худенькая, беззащитная, 
спала в кроватке. Членам админи-
стративной комиссии нельзя подда-
ваться эмоциям, но мы женщины 
прежде всего, матери. Так жаль 
стало эту крохотулю, что захоте-
лось забрать ее к себе. Наши слова 
мать ребенка сначала восприняла 
агрессивно, но повлиять на нее все 
же удалось. Осознав, что может поте-
рять детей, она взялась за ум. С тех 
пор не было больше ни сигналов от 
соседей, ни оснований для выездов 
административной комиссии.

Такова она, цена «бумажки».
Тамара ПОПОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Финансовые результаты
В прошлом году крупные и 
средние предприятия края 
заработали суммарно на 
13% меньше прибыли, чем 
в 2017-м.

Согласно данным Алтайкрайста-
та ростом прибыли могли похва-
литься представители немногих 
отраслей. Среди них транспортные 
компании, коммунальщики, тор-

говые предприятия, научно-тех-
нические и образовательные ор-
ганизации.

Не увеличилась прибыль, зато 
вдвое сократились убытки у сель-
ского хозяйства и в пять раз – у пред-
приятий связи. В то же время вдвое 
выросли убытки у предприятий об-
рабатывающих отраслей и второе – у 
добывающих полезные ископаемые.

Чтобы оценить общее состояние 
той или иной отрасли, в статистике 

применяется такой показатель, как 
положительный сальдированный 
финансовый результат (прибыль 
минус убыток). Максимальным он 
оказался для предприятий, занятых 
научно-технической деятельностью, 
коммунальщиков и компаний, за-
рабатывающих на услугах связи 
и предоставления информации. 
Наихудший финансовый результат 
показали строители.

Евгений ШУМИЛОВ  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

  ПРИОРИТЕТЫ .   ЭКОНОМИКА .

Готовят дороги 
к паводку

В крае готовят дороги и искусственные сооружения к про-
пуску ледохода и паводковых вод. Работу проверяют предста-
вители регионального Минтранса и «Алтайавтодора». Они 
совершают выезды во все районы.

12 марта министр транспорта региона Александр Дементьев 
проинспектировал Шелаболихинский район. Территория отно-
сится к Центральному ДСУ, которое обслуживает около 2500 км 
автомобильных дорог, 90 мостов и 1350 водопропускных труб. 
Дорожники очищают обочины и трубы, заготовили противо-
паводковые материалы – скальный грунт, щебень крупной 
фракции.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Бизнес-идея 
для мамы

Жительницы края, находящиеся в декретном отпуске, 
смогут бесплатно пройти обучение и выиграть грант в 100 
тысяч рублей на открытие собственного бизнеса. Сейчас в 
регионе ведется набор слушательниц для обучения по про-
грамме «Мама-предприниматель».

Как рассказали в краевом управлении по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфраструктуры, проект будет реа-
лизовываться на площадке Алтайского фонда развития малого 
и среднего предпринимательства с 8 апреля. Его цель – помочь 
молодым мамам воплотить в жизнь бизнес-идеи, реализовать 
которые им не удавалось самостоятельно.

Бесплатное обучение проходит в форме тренинга-интенсива 
с погружением в деловую среду, разработкой бизнес-планов 
и менторской поддержкой. Заключительный этап обучения 
– конкурс бизнес-проектов участниц. Экспертное жюри оце-
нивает их экономическую обоснованность, оригинальность 
и социальную значимость.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Р   
Отвечая на вопросы, министр рас-

сказал, что, по его информации, ПАО 
«Газпром» ведет работы по проекти-
рованию газопровода до Рубцовска и 
Славгорода. И в рамках этого проек-
та будет осуществлена газификация 
Алейска.

– Сроки проведения и окончания 
работ я назвать не могу, – сказал Иван 
Гилев. – Не мы определяем подрядчи-
ков и способы строительства, но вряд 
ли это случится в ближайшие пять 
лет. «Газпром» готов инвестировать 
в Алтайский край, но ему надо полу-
чать экономический результат, а для 
этого необходима загрузка мощно-
стей. Надо понимать, что с экономи-
ческой точки зрения мы концерну не 
интересны совершенно. В Алтайском 
крае нужно много строить газовых 
сетей, а потребление у нас очень низ-
кое, и это создает проблемы.

Председатель АКЗС Александр 
Романенко попросил министра не 
делать столь резких заявлений, на-
помнив, что президент России не так 
давно дал четкое поручение государ-
ственной компании в течение десяти 
лет стопроцентно газифицировать 
страну.

– «Газпром» – это не частная ком-
пания, – заявил спикер краевого 
парламента. – Когда компания под-
водит к муниципалитету трубу, а село 
отказывается газифицироваться по 

плану синхронизации – это, конеч-
но, неправильно. Мы должны про-
водить разъяснительную работу в 
этом направлении. Но есть и другие 
примеры. В Первомайском районе в 
прошлом году построено много га-
зораспределительных сетей, в том 
числе за счет жителей. Работы про-
ведены, а газ до сих пор не пришел. 
Это вопросы не к «Газпрому», а к нам. 
Нужно ускорять работу.

О сложностях с подключением 
населения к газопроводам в райо-
нах края рассказал председатель 
комитета АКЗС по экономической 
политике, промышленности и пред-
принимательству Альберт Лунев. По 
его словам, в селе Смоленском есть 
возможность газифицировать 855 
домовладений, но подключено только 
417 квартир. Аналогичная ситуация 
в селе Калманка.

– Население недостаточно активно 
пользуется возможностью газифици-
ровать свои домовладения, – сказал 
Альберт Лунев. – Мы понимаем, что 
зачастую это обусловлено элементар-
ной нехваткой средств. Стоимость 
подключения домовладения – 140 
– 180 тысяч рублей. Решение этого 
вопроса, на наш взгляд, возможно 
только совместными усилиями му-
ниципальных и краевых органов 
власти. И требует конкретных мер 
финансовой поддержки потенци-
альных абонентов.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

Накануне профессио-
нального праздника 
наградили 95 лучших 
из лучших барнаульских 
сантехников, слесарей, 
дворников, обществен-
ников.Р   

Парадные костюмы, краси-
вые платья, оркестр, награж-
дение грамотами на сцене ДК 
города. Такое торжество быва-
ет раз в год,  а все остальные 
дни для этих людей – рабочие 
будни. Они не привыкли к 
внешнему лоску, публично-
сти, фотокамерам. Пришлось 
уговаривать, чтобы они рас-
сказали о себе и о своей про-
фессии. Несколько мужчин, 
до этого непринужденно о 
чем-то говорящих между со-
бой, после некоторых прений 
все же делегировали от своей 
компании самого речистого.

– Работаю в ЖКХ с 1985 года, 
хотя специальность у меня со-
всем другая, – с застенчивой 
улыбкой рассказывает мастер 
по сантехнике ЖЭУ-18 Сергей 
Гробовой. – Я окончил инду-
стриально-педагогический 
техникум, работал тренером 
по лыжному спорту, поступил 
в пединститут. Но в комму-
нальном хозяйстве давали 
служебное жилье, вот и пошел 
туда. Начались 90-е, любопыт-
но было наблюдать, как меня-
ются жизнь, уровень комфорта 
российских людей со сменой 
социального курса. Появилось 
много импортной сантехники, 
работать стало интереснее. Я 
начал вдаваться во всякие 
тонкости, изучал, как что 
устроено, тем самым зарабо-
тал авторитет среди жильцов 
домов, которые обслуживал. 
Люди стали обращаться без 
всяких заявок и звонков. За 
то время, что я в профессии, 
уровень требований клиентов 
значительно повысился. Люди 
хотят хорошо жить, в комфор-

те и для этого выбирают соот-
ветствующих специалистов. 
В этом нет ничего зазорного, 
я целиком с ними согласен.

Есть, конечно, и проблемы. 
Сергей Гробовой отметил, что 
прежней школы подготовки 
молодых кадров нет, она раз-
рушена с 90-х годов, но если 
в управляющую компанию 
приходит толковый парень, 
который хочет чему-либо на-
учиться, то ему помогут.

– Вот говорят, есть пре-
стижные профессии, а есть 
не очень. Не все меряется ру-
блем. Я считаю, что всякая 
профессия должна цениться. 
Все зависит от того, как чело-
век относится к своей работе. 
Я живу в многоквартирном 
доме на Павловском тракте, 
каждый день выхожу из подъ-
езда, вижу, как все у нас чисто, 
хочется окликнуть дворни-
ка, похвалить его, пожелать 
доброго здоровья. У меня на 
участке работают отличные 

ребята – слесари-сантехники 
Сергей Назаров и Александр 
Сафронов. Жители на них не 
нарадуются, постоянно хва-
лят, что к работе относятся 
с душой.

Послушав ответы своего 
коллеги и немного освоившись 
в непривычной обстановке, со-
гласились поговорить и осталь-
ные. Андрей Глазков работает 
слесарем-сантехником в ООО 
«Эталон». В профессии 27 лет, 
хотя учился на газоэлектро-
сварщика. Как у многих, реша-
ющим в выборе места работы 
стал квартирный вопрос.

– Навыки сварщика тоже 
пригодились, у нас без них в 
современном ремесле никуда, 
– говорит Андрей Николаевич.

Рассказал он и о сезонных 
нагрузках в работе.

– Запуск отопления – самое 
напряженное время, но ста-
раемся все сделать в рабочем 
графике, чтобы в выходные 
не выдергивали.

Мастер по сантехнике 
ЖЭУ-29 (ООО «ЦЖКР») Алек-
сандр Бородкин имеет опыт 
работы 25 лет. Награждают 
его за добросовестный труд 
не впервые.

– В 94-м году из инструмен-
тов у нас, сантехников, все еще 
были ножовочка и зубило. В 
2000-х уже появились нанотех-
нологии и новые материалы, 
эпоха Афонь канула в Лету. Мы 
стали пользоваться полипро-
пиленом, металлопластиком. 
Изучали все по Интернету, по-
том молодежь обучали. К нам 
и сейчас приходят учащиеся 
техникумов на практику.

Владимир Громов трудит-
ся столяром в ООО «Эталон». 
Именно он содержит в порядке 
лавочки, беседки, песочницы, 
двери и оконные рамы в подъ-
ездах многоквартирных домов.

Владимир Николаевич от-
метил, что в отличие от 2000-х, 
когда он только устроился в 
компанию, психология лю-

дей изменилась, даже подрост-
ки стали бережнее относиться 
к элементам благоустройства. 
Всем хочется жить в красоте.

В свободное время Влади-
мир Николаевич мастерит 
дома и на даче у сына. Тяга к 
столярному мастерству пере-
далась от отца, который рабо-
тал на вагоноремонтном заво-
де. Первая поделка – тумбочка 
для дома, а сейчас в квартире 
и стенка, и столы, и кровать 
сделаны его руками.П  

Удалось поговорить и с пред-
ставительницей прекрасного 
пола – председателем ТОС ми-
крорайона Поток и по совме-
стительству специалистом по 
обращению граждан УК «Фак-
тория» Светланой Поскотиной.

– В нашем микрорайоне в 
многоквартирниках прожива-
ет 12 тысяч человек. Одно из 
главных направлений работы 

ТОС – благоустройство, и наша 
задача – привлечь жителей к 
общественной работе, расше-
велить их. Активнее всего, как 
всегда, пенсионеры. Руково-
дители пяти из шести твор-
ческих клубов ТОС как раз 
люди серебряного возраста. 
Они всегда откликаются на 
просьбы о помощи. В 2018 году 
ТОС выиграл грант и мы уста-
новили детскую спортивную 
площадку для жильцов пяти 
многоквартирников. Пытаем-
ся привлечь к работе подрас-
тающее поколение, в ТОС уже 
есть молодежный совет.

После общения с такими 
замечательными людьми, 
от которых зависит погода в 
доме, появилось праздничное 
настроение и у нас.

Редакция газеты «АП» при-
соединяется к поздравлениям 
и желает работникам ЖКХ до-
бра, счастья и терпения.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

(фото автора)

  ПРАЗДНИК .
«Сантехника вызывали?»

Цена «бумажки»

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Кому «светит» газ
(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
17 марта – День 
работников бытового 
обслуживания 
населения и ЖКХ

Уважаемые работники отрасли!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Своим трудом вы создаете необходимые условия для 

жизни селян и горожан! Свет, вода и тепло в домах, каче-
ственные бытовые услуги – все это делает повседневность 
современного человека комфортной.

Для обеспечения высокой работоспособности коммуналь-
ной инфраструктуры Алтайского края труженики отрасли 
ежегодно внедряют ресурсосберегающие технологии, ведут 
ремонт и реконструкцию сетей. Еще до завершения отопи-
тельного сезона вы начинаете подготовку к следующему. 
Для повышения надежности систем жизнеобеспечения 
региональные власти оказывают необходимую поддержку 
муниципалитетам. В 2019 году средства краевого бюджета 
будут направлены на установку 16 модульных котельных, 
перекладку 50 километров тепловых сетей и замену 53 
котлоагрегатов.

Существенный вклад в экономику края вносят пред-
приятия бытового обслуживания населения. В этой сфере 
работает 8,5 тысячи компаний. Активно развиваются сфера 
услуг по ремонту жилья, автомобилей, индустрия красоты, 
дорожный и гостиничный сервис.

Благодарим всех работников бытового обслуживания 
населения и жилищно-коммунального хозяйства за вни-
мание к нуждам жителей края, стремление сделать наш 
регион краше и уютнее.

Желаем труженикам и ветеранам отрасли новых успехов, 
безаварийной работы и уверенного развития!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Светлана Поскотина из ТОС Потока.

Елена Капустина.

На снимке (слева – направо): Сергей Гробовой, Андрей Глазков, Александр Бородкин, Владимир Громов.

«К      
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     ».
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Значимая победа.

Билдинг для беби

СОЦИУМ  ПРОФЕССИОНАЛЫ.
Каков уровень разви-
тия вашего малыша? 
Соответствует ли он 
норме? С помощью ме-
тодики барнаульского 
доктора Константина 
Комиссарова, ставшей 
победителем конкурса 
«Лучший социальный 
проект года-2018», ка-
ждая мама может от-
ветить на этот вопрос 
самостоятельно.«А  ?»

Насчет новой методики все 
довольно просто. Любая мама 
заходит на видеоканал между-
народного эксперта в области 
физической реабилитации 
Константина Комиссарова в 
«Ютубе» и, сравнивая выпол-
нение простейших движений 
своего ребенка с теми, что де-
монстрирует доктор на экране, 
оценивает развитие малыша 
по определенной шкале. С уче-
том возраста, конечно. И, без-
условно, индивидуальностей 
отдельного организма. Такую 
онлайн-консультацию прово-
дит кандидат медицинских 
наук, один из лучших реабили-
тологов даже не края и страны, 
а, по словам коллег и учеников, 
мира. Следовательно, можно 
представить ее ценность. 

«Я практикующий медик 
на протяжении более 30 лет, 
в основном работаю с детьми 
и их родителями. Общаясь с 
мамами, иногда слышу: так 
ждали появления малыша, на-
конец он родился… А счастье 
где? Столько проблем захлест-
нуло. Ладно горшки-пеленки. 
Чувствую, что-то не так со 
здоровьем, и не могу найти 
ответа на вопросы, что и как 
помочь. Самое главное – нео-
пределенность, незащищен-
ность», – говорит Комиссаров.Н  ,  … Б !

Увы, сейчас редко рождают-
ся дети абсолютно здоровые. 
Доктор Комиссаров признается, 
что более чем за 25 лет работы 
в государственной медицине (в 
том числе возглавлял отделение 
реабилитации краевого психо-
неврологического диспансера 
для детей) через его руки в пря-
мом смысле слова проходило по 
3 – 4 тысячи детей в год. Сплошь 

и рядом – незаметные обычному 
глазу нарушения осанки, асим-
метрия опорно-двигательного 
аппарата. Ребенок лет до 12 во-
обще ни на что не жалуется, на 
вопросы четко отвечает: «Нет, 
не болит». А потом к 14 годам 
эти «зоны перегрузки» выли-
ваются в такие болезни, испра-
вить которые крайне сложно. 
Именно поэтому увидеть те же 
неврологические нарушения 
жизненно важно как можно 
раньше. Тут-то и пригождается 
буквально на первых месяцах 
жизни методика Комиссарова, 
позволяющая любой маме вы-
числить хотя бы наличие-отсут-
ствие отклонений.

Для каждого возраста – от-
дельный «Урок». Для мам Алтай-
ского края это доступно через 
подписку в соцсети «Инста-
грам» по ссылке dr_komissarov. 
Вы с малышом следите, как 
доктор «тренирует» на экране 
куклу Оливию (выглядящую 
как живой грудничок, кстати), 
слушаете подробные поясне-
ния, как ваш ребенок должен 
держать головку, присажи-
ваться, о состоянии его род-
ничка. Пытаетесь аккуратно 
повторить с ребенком те же 
элементарные упражнения. 
Затем подсчитываете по пред-
ложенной шкале сумму баллов. 

Согласно им слушаете рекомен-
дации. Если, не дай бог, врач 
советует задуматься, потому 
что симптом по-настоящему 
тревожен, дальше – к доктору. 
Невролог, ортопед, остеопат… Н  . И  

В восстановительном центре 
доктора Комиссарова сейчас за-
крепляют авторское право за 
собственным ноу-хау, разработ-
кой, ставшей частью проекта 
«Беби-билдинг». Специальные 
занятия для коррекции осанки, 
нарушений опорно-двигатель-
ного аппарата, восстановления 
здоровья малышей.

Речь идет об адаптивной 
физической культуре. По 
словам Константина Ко-
миссарова, это упражнения 
особого режима, которые 
позволяют решить многие 
вопросы со здоровьем. «Моя 
специальность – реабилитолог 
– довольно всеобъемлющая. 
Это врач, который должен 
владеть знаниями во многих 
сферах медицины. Это может 
быть ортопедия, неврология, 
пульмонология, гинекология 
даже… В конечном итоге эти 
знания и помогли мне вы-
строить собственную систе-

му реабилитации, которая 
реально работает», – говорит 
Комиссаров.

В подтверждение – отзывы 
пациентов не только края, но 
и страны. Есть от больных из 
Франции, Германии, Казах-
стана. «После первого курса 
занятий с нашей доченькой 
Аминочкой Вы нам с мужем 
подарили надежду, а после вто-
рого – уверенность на полное 
выздоровление», «Руки у этого 
доктора реально золотые... его 
методы лечения не похожи ни 
на массаж, ни на мануальную 
терапию, представляют из себя 
четко выверенные движения, 
больше похожие на какую-то 
продвинутую ЛФК». 

Для тех, кто не имеет возмож-
ности приезжать на занятия (из 
отдаленных сел края, напри-
мер), Комиссаров разрабатывает 
и выдает на руки курс видеоуро-
ков. И курирует потом занятия 
по телефону.Д   

Минувшим августом Ко-
миссаров в составе россий-
ской делегации по проекту 
российско-китайского биз-
нес-инкубатора был в Китае, 
представлял там свою методи-
ку реабилитации. В феврале 

уже этого года вернулся из 
Москвы с хорошей новостью: 
фонд поддержки социального 
предпринимательства стра-
ны в числе отобранных 110 
отметил и комиссаровский 
«Беби-билдинг». Сейчас бар-
наульскому специалисту от-
ведено 2 месяца – на «режим 
акселерации». За этот период 
он должен показать, как ра-
ботают его метод, его видео-
уроки. Поэтому сейчас боль-
шая часть времени проходит 
в лекциях и выступлениях, 
кстати, совершенно бесплат-
ных.

«Наша главная цель – вы-
вести методику на уровень 
страны, – говорит Констан-
тин Комиссаров. – То, что мы 
делаем, направлено как раз на 
здоровьесбережение нации, о 
котором говорят и президент, 
и официальная медицина, к 
чему стремятся обычные 
люди. Всем хочется, чтобы 
наши дети росли здоровыми, 
а взрослые жили долго. И если 
наша разработка помогает в 
решении этих задач, значит, 
о ней имеет право знать как 
можно большее количество 
людей».

Оксана ШИЛЬРЕФ,
фото Евгения НАЛИМОВА 
и из социальных сетей.

«К  -
   
    , 
    ».

«Работаем на всех уровнях власти»
  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Андрей Хмурович в 
краевом парламен-
те представляет 
интересы избира-
телей Калманско-
го, Топчихинского и 
Троицкого районов. 
Входит в состав ко-
митета по эконо-
мической политике, 
промышленности 
и предпринима-
тельству АКЗС, 
директор Алтай-
ского линейного 
производственного 
управления маги-
стральных газопро-
водов ООО «Газпром 
трансгаз Томск».

– Андрей Геннадьевич, 
какие наиболее зна-
чимые законы были 
приняты в 2018 году 
по вопросам ведения 
комитета по эконо-
мической политике?

– В прошлом году на 
сессиях АКЗС мы с кол-
легами из комитета пред-
ставили 20 краевых зако-
нов. Все были приняты, 
в том числе при солидар-
ной поддержке фракции 
«Единая Россия».

Депутаты-единороссы 
участвовали в заседани-
ях фракции и профиль-
ных комитетов, работе 
сессий АКЗС и «прави-
тельственных часов». 
Тщательная подготовка 
законопроектов велась 
с учетом мнений всех 

заинтересованных ор-
ганов для обеспечения 
эффективной работы 
по вопросам обществен-
но-политической и эко-
номической жизни стра-
ны и Алтайского края.

Вся работа комитета 
по экономической поли-
тике, промышленности 
и предпринимательству 
проводилась в различ-
ных форматах, в том 
числе на заседаниях 
рабочих групп, рабочих 
совещаниях, выездных 
заседаниях комитета, на 
избирательных округах 
депутатов, где были про-
ведены личные приемы.

В работе комитета 
по экономической по-
литике мне хотелось 
бы отметить деятель-
ность, направленную 
для правового регули-
рования защиты прав 
и законных интересов 
участников строитель-
ства жилья на террито-
рии Алтайского края.

Для этого был принят 
закон, который предус-
матривает предоставле-
ние земельного участка 
для индивидуального 

жилищного строитель-
ства пострадавшему по-
сле ликвидации застрой-
щика по результатам 
процедуры банкротства 
и реализации его иму-
щества. В случае удовлет-
ворения денежных тре-
бований пострадавших 
участников строитель-
ства в размере менее 30% 
от суммы, вложенной в 
строительство жилья.

– Значимость каких 
вопросов, рассмо-
тренных в прошлом 
году, можете отме-
тить?

– Хочу отметить при-
нятую губернатором Ал-
тайского края краевую 
адресную инвестицион-
ную программу (КАИП) 
на 2019 год. Она состав-
ляет 8 млрд 800 млн руб. 
Например, 1 млрд 231,6 
млн в 2019 году посту-
пит на обеспечение жи-
льем молодых семей и 
специалистов в сельской 
местности по програм-
ме «Устойчивое развитие 
сельских территорий».

Также хотелось бы 
отметить, что в рамках 
реализации КАИП в 
2019 году планируется 
финансирование для 
улучшения качества 
жизни жителей Топчи-
хинского, Калманского 
и Троицкого районов. В 
сфере образования это 
строительство детского 
сада в райцентре Топчи-
ха, в селе Заводском Тро-
ицкого района – средней 
общеобразовательной 

школы на 140 мест, а 
в Калманке – корпуса 
для Калманской СОШ; 
в части здравоохране-
ния – строительство 
фельдшерско-акушер-
ских пунктов в селах 
Белояровка и Зимино 
Топчихинского райо-
на; в ЖКХ планируется 
реконструкция системы 
водоснабжения (второй 
этап) в селе Новоромано-
во Калманского района.

Также хочу отметить 
работу фракции «Единая 
Россия» при рассмотре-
нии бюджета на 2019 
год. Мы выходили с 10 
поправками, почти все 
удовлетворены полно-
стью. Одна из важней-
ших – повышение фонда 
заработной платы работ-
никам бюджетной сферы 

на 11 процентов, увеличе-
ние субсидий на вопросы 
теплоэнергоснабжения, 
поддержка местных ини-
циатив. Бюджет, утверж-
денный на ноябрьской 
сессии АКЗС, является 
социально ориентиро-
ванным – 71% расходов 
связан с социальной 
сферой.

– Как вы выстраива-
ете работу на изби-
рательном округе?

– Мое внимание со-
средоточено на регу-
лярном и системном 
взаимодействии с изби-
рателями. Обращений 
всегда много, поэтому 
общаюсь с избирате-
лями на личных прие-
мах, через помощников, 
поступают обращения 
и по телефону, и на 
электронную почту. И, 
безусловно, выезжаю 
в районы, встречаюсь 
с коллективами, уча-
ствую в сессиях район-
ных Советов депутатов 
и других мероприятиях 
на округе. Это позволяет 
быть в курсе событий, 
происходящих на изби-
рательном округе.

У всех обращений 
разная тематика, но в 
основном вопросы ка-

саются дорожного и жи-
лищно-коммунального 
хозяйства, транспорт-
ного сообщения между 
поселениями, обеспече-
ния сел фельдшерско-
акушерскими пунктами 
и медицинскими работ-
никами.

Каждое обращение 
проработано ли чно 
мной не только на рай-
онном, но и на краевом 
уровне. Мы старались 
разрешить все возник-

шие ситуации. Что ка-
сается текущего года, я 
также продолжу работу 
с избирателями.

Нами продолжена 
традиция по установ-
ке детских площадок. В 
2018 году игровой ком-
плекс был размещен в 
райцентре Калманка. 
Помимо этого для детей 
Троицкого и Топчихин-
ского районов были ор-
ганизованы спектакли 
«Денискины рассказы» 
с участием Алтайско-
го государственного 
театра кукол «Сказка». 
Прийти могли все же-
лающие – для детей и 
взрослых посещение 
спектакля было бес-
платным.

Что касается вопросов 
помощи для улучшения 
материально-техниче-
ских баз социальных уч-
реждений, то Алтайское 
ЛПУМГ ООО «Газпром 
трансгаз Томск», где я 
являюсь директором, в 
2018 году оказало благо-
творительную помощь 
Троицкому детско-юно-
шескому центру в при-
обретении оборудования 
для проведения творче-
ских уроков, Новорома-
новской СОШ – в при-
обретении мебели для 
компьютерного класса, 
Троицкой спортивной 
школе – для приобре-
тения спортивного ин-
вентаря и проведения 
турниров в районном 
центре.

Подготовил 
Сергей АМЕЛЕВ.

Константин Комиссаров: «Работаю с детьми больше 25 лет».
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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Адвокаты Адвокатской палаты Алтай-
ского края выражают соболезнования род-
ным, близким, друзьям и коллегам по поводу
безвременной кончины адвоката

КРЕМЛЕВА
Андрея Владимировича. 

Информационное сообщение о торгах
по продаже имущества 

ЗАО «Павловская птицефабрика»
Конкурсный управляющий Горбачев Иван Юрье-

вич – организатор торгов (630075, г. Новосибирск, 
а/я 60, ИНН 541015513630, тел. (383) 220-51-27, e-mail: 
2430129@mail.ru) сообщает о проведении торгов в 
форме открытого аукциона с открытой формой по-
дачи предложений по продаже дебиторской задол-
женности ЗАО «Павловская птицефабрика» (659001, 
Алтайский край, Павловский район, с. Павловск, 
ул. Пушкина, д. 11; ИНН 2261003521, ОГРН 
1022202362016) в составе Лота № 4 на электронной пло-
щадке ООО «Аукционы Сибири» (http://ausib.ru) с началь-
ной ценой 14 823 599,00 руб. Состав Лота № 4 – Дебитор-
ская задолженность ЗАО «Павловская птицефабрика» к 
дебиторам с общим номиналом: ООО «Алт-АГРО», ИНН 
2251004477, 480 000,00 руб., ООО «Агропромышлен-
ная фирма «Алтай», ИНН 2272005513, 1 882 925,91 руб./
874 000,00 руб./539 000,00 руб., ООО «АлтайагроИн-
вест», ИНН 2233002156, 1 440 000,00 руб., ООО «Алтай», 
ИНН 2259006081, 677 419,44 руб., ООО «Большая пере-
мена+», ИНН 2225098535, 379 483,00 руб., ООО «Вик-
тория», ИНН 5407039064, 500 000,00 руб., ООО «Дары 
Катуни», ИНН 2271001731, 1 021 100,00 руб., ООО «Тор-
говый дом «Купецъ», ИНН 2225132909, 229 116,00 руб.,
ООО «Агропромышленное предприятие «Заозер-
ное», ИНН 2234009796, 468 709,68 руб./205 983,00 руб./
1 317 000,00 руб., ЗАО «Колхоз «Красное знамя», ИНН 
2263026429, 360 000,00 руб., ОАО «Линевский племза-
вод», ИНН 2271004958, 2 323 225,81 руб./900 000,00 руб., 
ООО Агропромышленная фирма «Нижнекаменское», 
ИНН 2232008437, 6 503 688,19 руб./1 000 000,00 руб./
369 032,38 руб./480 000,00 руб., ООО «Пайвин-
ское», ИНН 2233002445, 6 257 800,00 руб., ООО «Ра-
дужный-2», ИНН 2225108007, 7 135 483,95 руб., 
ООО «Рассвет», ИНН 2247004308, 1 420 000,00 руб./
320 000,00 руб./320 000,00 руб., ООО «Рыбное», 
ИНН 2247004604, 496 774,24 руб./683 879,00 руб./
1 336 000,00 руб., ООО «Сосновское», ИНН 2288002518, 
3 211 397,26 руб., ООО «Колхоз имени И.В. Сталина», 
ИНН 2254003785, 940 000,00 руб./400 000,00 руб./
90 000,00 руб., Сельскохозяйственный производ-
ственный кооператив «Талица», ИНН 2272000473, 
1 071 290,32 руб., ООО «Агропромышленная фирма Угре-
нево», ИНН 2234010752, 1 680 000,00 руб./683 879,00 руб./
1 317 000,00 руб., ООО «Производственное предпри-
ятие «Угринич», ИНН 2225107772, 194 759,77 руб., 
ООО «Торговый дом «Угринич», ИНН 2225105969, 
5 860 210,00 руб., ООО «Украинское», ИНН 2270003528, 
25 164 000,00 руб., ОАО «Шелаболихинское хлебопри-
емное предприятие», ИНН 2290000282, 25 698,75 руб. 
С более подробным составом лота можно ознако-
миться на сайте электронной площадки: ООО «Аук-
ционы Сибири» (http://ausib.ru), а также на сайте: 
 www.bankrot.fedresurs.ru.

Торги проводятся c 09.00 26.04.2019 (время мо-
сковское). Сумма задатка для участия в торгах – 20% 
от начальной цены лота. Задаток вносится претен-
дентом на спец./сч ЗАО «Павловская птицефабрика» 
(ИНН 2261003521, КПП 226101001, ОГРН 1022202362016, 
р/сч 40702810218140000092 в Алтайском РФ АО 
«Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 
30101810100000000733), назначение платежа – зада-
ток для участия в торгах по Лоту № 4 и реквизиты 
договора о задатке. Задаток считается внесенным, 
если денежные средства поступили на спец./сч до 
13.00 19.04.2019 (время московское). Прием заявок 
на участие в открытых торгах в форме аукциона – 
с 0 9.00 18.03.2019 до 18.00 19.04.2019 (время москов-
ское). Шаг аукциона – 5% от начальной цены. К за-
явке на участие в торгах на электронной площадке 
должны прилагаться документы вместе с письмен-
ным согласием участника соблюдать требования 
торгов, решением об одобрении или о совершении 
крупной сделки, при необходимости сведениями о 
наличии (отсутствии) заинтересованности, сведе-
ния об участии в капитале заявителя конкурсного 
управляющего, СРО арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является кон-
курсный управляющий: выписка из ЕГРЮЛ или за-
свидетельствованная в нотариальном порядке ко-
пия выписки (для ЮЛ) с датой выдачи не позднее 
5 дней до даты подачи заявки, выписка из ЕГРИП 
или засвидетельствованная в нотариальном порядке 
копия выписки (для ИП) с датой выдачи не позднее 
5 дней до даты подачи заявки, копии документов, удо-
стоверяющих личность (для ФЛ), надлежащим обра-
зом заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физическо-
го лица в качестве индивидуального предпринима-
теля в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица); 
документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя. Если 
к участию в торгах был допущен только один участ-
ник, заявка которого на участие в торгах соответ-
ствует условиям торгов или содержит предложение 
о цене не ниже установленной начальной цены про-
дажи, договор купли-продажи (уступки права требо-
вания) заключается с этим участником торгов. В слу-
чае если не были представлены заявки на участие в 
торгах или к участию в торгах был допущен только 
один участник, организатор торгов принимает ре-
шение о признании торгов несостоявшимися. По-
бедителем открытых торгов признается участник, 
предложивший максимальную цену. Подведение 
результатов производится после окончания откры-
тых торгов на сайте электронной площадки, где раз-
мещается протокол о результатах проведения тор-
гов. В течение 5 рабочих дней с даты подписания 
протокола о результатах торгов организатор торгов 
направляет победителю предложение заключить 
договор уступки прав требования. Договор должен 
быть подписан покупателем в течение 5 рабочих 
дней с даты получения предложения покупателем. 
Передача документов по дебиторской задолженно-
сти покупателю осуществляется только после пол-
ной оплаты покупателем цены имущества. Опла-
та производится в течение 30 рабочих дней с даты 
подписания договора на р/сч ЗАО «Павловская пти-
цефабрика (ИНН 2261003521, КПП 226101001, ОГРН 
1022202362016, р/сч 40702810018140000001 в Алтайском 
РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, 
к/сч 30101810100000000733), сумма внесенного задат-
ка засчитывается в счет исполнения денежных обя-
зательств. В случае отказа или уклонения победите-
ля торгов от подписания договора в срок не позднее 
10 рабочих дней с даты направления организаторами 
торгов предложения покупателю – право на заклю-
чение договора и внесенный задаток утрачивается. 
Организатор торгов обязан направить предложение 
заключить договор участнику торгов, которым пред-
ложена вторая по величине цена после победителя 
аукциона. Ознакомление с документами в рабочие 
дни с 10.00 до 12.00 (время новосибирское) по пред-
варительной записи по тел. (383) 220-51-27.

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества ООО «Россоши»
Организатор торгов – конкурсный управ-

ляющий ООО «Россоши» (ИНН 2232007578, 
ОГРН 1052200675658, адрес: 659632, Алтайский 
край, Алтайский район, с. Россоши, ул. Лени-
на, д. 23) Гурченко Кирилл Алексеевич (ИНН 
645054299363, СНИЛС 142-659-847-90), номер в ре-
естре АУ 14375 (тел. 8-933-311-9897, адрес: г. Бар-
наул, ул. Деповская, д. 22, оф. 35, 656015, е-mail: 
gurchenkokirill@rambler.ru), член НП «СМИАУ» 
(109029, г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, корп. 
15, ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841), дей-
ствующий на основании определения Арби-
тражного суда Алтайского края от 12.12.2016 
по делу № А03-1569/2016, сообщает:

торги по продаже имущества ООО «Россоши», 
которые проводились 12.03.2019 в 10.00 (мск) 
на электронной торговой площадке «Ютендер» 
(www.utender.ru) по лоту № 1, признаны не со-
стоявшимися в связи с отсутствием заявок на 
участие в торгах;

о проведении повторных торгов в форме аук-
циона, открытого по составу участников, с от-
крытой формой представления предложений 
о цене, по продаже предприятия ООО «Россо-
ши» в составе 1 (одного) лота, которые состоят-
ся 29.04.2019 в 10.00 (мск) на электронной тор-
говой площадке «Ютендер» (www.utender.ru).

Начальная цена продажи по лоту № 1 – Зе-
мельный участок 10 000 кв. м, кадастровый но-
мер 22:64:013601:166, адрес: Алтайский край, 
г. Белокуриха, ул. Енисейская, д. 30, устанавли-
вается в размере 373 638,6 руб.

Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от 
начальной цены продажи имущества должника.

Заявки на участие в аукционе размещаются 
на ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет www.
utender.ru, в период с 09.00 (мск) 18.03.2019 до 
18.00 (мск) 26.04.2019.

Заявка на участие в торгах оформляется в 
форме электронного документа, подписанного 
электронной цифровой подписью заявителя, и 
должна содержать все необходимые сведения 
и приложения, установленные п. 4.1 Прило-
жения № 1 к Приказу Министерства экономи-
ческого развития Российской Федерации от 
23 июля 2013 года № 495 и регламентом элек-
тронной торговой площадки.

Для ознакомления с характеристиками иму-
щества, условиями договора о задатке и догово-
ра купли-продажи, записи на осмотр необходи-
мо направить письменный запрос с указанием 
номера торгов, номера и описания лота, инте-
ресующей информацией на электронный адрес 
организатора торгов: e-mail: gurchenkokirill@
rambler.ru. Подробная информация содержит-
ся на сайте Единого федерального реестра све-
дений о банкротстве http://fedresurs.ru, а так-
же на сайте ЭТП.

Задаток для участия в торгах оплачивается в 
размере 10% от начальной цены продажи иму-
щества. Суммы задатков должны быть зачисле-
ны на счет не позднее последнего дня, установ-
ленного для подачи заявок. Подтверждением 
поступления суммы задатка является выпи-
ска с расчетного счета, предоставляемая бан-
ком организатору торгов.

Задаток оплачивается по следующим реквизи-
там: получатель: ООО «Россоши», ИНН 2232007578, 
КПП 223201001, р/сч 40702810118000000818, в Ал-
тайский РФ АО «Россельхозбанк», БИК 040173733, 
к/сч 30101810100000000733.

Возврат задатков для участия в торгах осу-
ществляется в течение 5 рабочих дней с даты 
подведения итогов торгов на предоставленные 
претендентом/участником реквизиты. В слу-
чае если участник не предоставил реквизиты 
для возврата задатка, задаток будет возвращен 
в течение 5 рабочих дней с даты предоставле-
ния реквизитов.

Подведение итогов торгов и размещение про-
токола о результатах торгов будут осуществлять-
ся на сайте площадки в день определения по-
бедителя торгов.

Победителем признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену за предмет 
аукциона. Договор должен быть заключен с по-
бедителем торгов не позднее 5 дней с момен-
та получения им протокола о результатах. Акт 
приема-передачи лота подписывается только 
после полной оплаты его стоимости в соответ-
ствии с договором. Оплата имущества (лота) долж-
на быть осуществлена покупателем не позднее 
30 (тридцати) дней со дня подписания догово-
ра купли-продажи по следующим реквизитам:

получатель: ООО «Россоши», ИНН 2232007578, 
КПП 223201001, р/сч 40702810818000002624, в Ал-
тайский РФ АО «Россельхозбанк», БИК 040173733, 
к/сч  30101810100000000733.

Извещение о согласовании проекта 
межевания

земельного участка, выделяемого из земель 
бывшего совхоза «Красноануйский» Солонешен-
ского района, с кадастровым № 22:43:050001:50, 
по адресу: с. Медведевка, лог Еванда. 

Заказчик: Усольцева З.А., с. Медведевка, 
ул. Пролетарская, 17, тел. 8-962-811-9332. 

Кадастровый инженер: Шершнев В.В., с. Со-
лонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. 

Ознакомление с проектом, подача возраже-
ний – по адресу кадастрового инженера в тече-
ние 30 дней.

Извещение
Администрация Яновского сельсовета 

Заринского района сообщает о проведении 
собрания по утверждению списка невостребо-
ванных земельных долей АО «Восток», распо-
ложенных на территории сельсовета, для по-
следующего обращения в суд с требованием о 
признании права муниципальной собственно-
сти на земельные доли. 

Собрание состоится 27 апреля 2019 года в 
10 часов по адресу: Алтайский край, Зарин-
ский район, с. Яново, ул. Центральная, 12. 

До даты проведения собрания принимаются 
письменные возражения (либо устное заявление 
на общем собрании) об исключении указанных 
лиц из списка невостребованных земельных до-
лей. Список невостребованных земельных до-
лей опубликован в газете «Алтайская правда» 
от 30 октября 2018 года № 203 (29839).

Справки по телефону 8 (385-95) 38-4-38.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

14 марта в Барнауле от-
крылась IX Межрегио-
нальная молодежная ху-
дожественная выставка 
«Аз.Арт. Сибирь – 2019».

Торжество прошло в изме-
нившемся до неузнаваемости 
Выставочном зале музея «Город» 
и получилось, кажется, самым 
многолюдным в истории про-
екта.

Это лишь первая часть кон-
курсной экспозиции, в нее во-
шли произведения живописи, 
скульптуры и декоративного 
искусства, созданные молоды-
ми художниками со всей Сиби-
ри. А сегодня в «исторических» 
залах музея «Город» на пр. Лени-
на, 4 открывается конкурсная 
экспозиция графики. Всего же 
в течение месяца в мероприя-
тиях основной и параллельной 
программ примут участие 15 
арт-пространств Барнаула.

– Во всей нашей огромной 
стране такое мощное моло-
дежное движение существует 
только в Сибири, – сообщил 
корреспондентам «АП» пред-
седатель Новокузнецкого 
городского отделения Союза 
художников России, извест-
ный живописец и монумен-
талист Александр Суслов. – 
Выставочная деятельность 
настолько интенсивна, что 
иногда случаются накладки: 
две огромные выставки сей-
час одновременно проходят 
в Барнауле и Красноярске. А 
20 августа мы в Новокузнец-
ке будем смотреть молодежь 
не только Сибири, но и Ура-
ла и Дальнего Востока – охват 
увеличивается. Несибирские 
регионы нам жутко завидуют, 
говорят, у них так не получа-
ется. Я всегда отвечаю: «При-
езжайте, мы вас научим!» Ваш 
Николай Зайков, руководи-
тель проекта «Аз.Арт. Сибирь», 
сейчас имеет колоссальный 
организационный опыт.

Дизайнеры MDVA Studio 
трансформировали простран-
ство выставочного зала стаци-
онарными и передвижными 
модулями, использовали ко-

лонны, подиумы и даже окна, 
чтобы создать дополнительные 
экспозиционные площади. Это 
принесло результаты: по словам 
председателя Алтайской органи-
зации Союза художников России 
Дмитрия Петренко, впервые в 
экспозицию вошли работы аб-
солютно всех участников.

Впрочем, раздвинуть стены 
зала дизайнерам все-таки не 
под силу. Столь многолюдное 
открытие выставки впечатлило 
председателя АКЗС Александра 
Романенко, который привет-
ствовал участников, гостей и 
зрителей от имени краевых 
властей:

– Мы сейчас прошли по 
выставке, и созрело понима-
ние, что сегодня в Барнауле 
не хватает большого экспо-
центра, которого уже давно 
ждут художники, а теперь и 
зрители. Это действительно 
масштабная выставка: более 
600 работ, поддержка прези-
дентского гранта.

Изменившуюся культуру 
экспозиции отметил почет-
ный гость выставки, первый 
вице-президент Российской 

академии художеств, извест-
ный московский живописец 
и уроженец Залесовского рай-
она Виктор Калинин: «Дизайн 
выставки потрясающий, поэ-
тому работы высветились со-
вершенно другим качеством, 
а для молодого художника это 
очень важно».

Академик РАХ народный ху-
дожник РФ Павел Никонов оце-
нил «сумасшедшую энергетику 
и темперамент» участников, 
которые превратили Барнаул 
в лидера молодежного движе-
ния: «Я очень рад, что Сибирь 
показывает свой настоящий 
характер».

Кстати, 17 марта в 14 часов 
в этом пространстве пройдет 
первая экскурсия-лекция ис-
кусствоведа Лидии Рыжовой:

– Если следить за всеми 
«Аз.Артами» прошедших лет, 
можно увидеть, что работы 
каждого региона характерны. 
Это связано в первую очередь 
с педагогами, которые там 
лидируют, и с популярными 
стилями, – объяснила нам 
Лидия свою концепцию. – Я 
постараюсь вычленить эти 
моменты и рассказать о клю-
чевых молодых художниках, 
которые уже скоро войдут в 
пору творческой зрелости. 
Это поможет воспринимать 
выставку не как скопище ра-
бот, а более человечно.

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Хлопнули дверью напоследок
  ШАЙБУ! .

Красота – 
страшная сила

Некачественно оказанная медицин-
ская помощь в одной из частных кли-
ник Барнаула стала причиной возбуж-
дения уголовного дела.

Как рассказала «АП» старший помощник 
руководителя управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, 
в феврале 2017 года жительнице краевого 
центра в клинике была сделана операция 
по пластике лица. После этого у пациентки 
появились серьезные проблемы со здо-
ровьем.

Ей пришлось обращаться за помо-
щью в отделение челюстно-лицевой 
хирургии городской больницы, где ей 
экстренно провели другую операцию. 
Из мягких тканей лица врачи удалили 
инородное тело – перевязочный матери-
ал, оставленный сотрудниками частной 
клиники.

Теперь следствие устанавливает все 
обстоятельства произошедшего, а также 
тех, кто причастен к преступлению.

И нанёс ущерб 
госкорпорации

Руководитель фирмы обманул дело-
вых партнеров на более чем 5 миллио-
нов рублей. Но теперь получил за свои 

«подвиги» условный срок и должен 
возместить ущерб.

Как сообщила «АП» пресс-служба УФСБ 
РФ по краю,  директор организации за-
ключил договор с федеральной энергети-
ческой компанией на выполнение работ 
по расширению трасс воздушных линий 
Западно-Сибирского предприятия ма-
гистральных электрических сетей. Это 
были валка деревьев, трелёвка и раз-
делка древесины, расчистка просек от 
кустарника и прочее.

Но работы фирма не выполняла, зато 
предоставляла ложные сведения о том, 
что ведет их. Интересующие компанию 
участки фактически расчищала совсем 
другая организация в рамках договоров 
их аренды, заключенных с Управлением 
лесами Алтайского края.

Когда это стало известно, против оборо-
тистого директора возбудили уголовное 
дело. Все нажитое «непосильным» трудом 
ему придется вернуть.

Оставил тепловозы 
без ремонта

На Алтае транспортные полицейские 
выявили хищение железнодорожных 
деталей на сумму более 750 000 рублей. 
С поличным во время вывоза их с тер-
ритории транспортного предприятия 
задержан 48-летний мужчина.

Как сообщила «АП» пресс-служба ЛУ 

МВД России,  в феврале он получил в 
подотчет 25 новых деталей для ремонта 
тепловозов. Злоумышленник составил 
фиктивный документ об их якобы уста-
новке. Фигуранту уголовного дела инкри-
минируются присвоение или растрата, 
совершенные в крупном размере с ис-
пользованием служебного положения. 
Действующим законодательством за такое 
преступление предусмотрено лишение 
свободы на 6 лет.

Позарился 
на дамскую сумочку

Осенью 2018 года мужчина гостил 
у друга, угощался горячительными 
напитками. Потом вышел на улицу, 
где увидел незнакомую женщину. Не-
долго думая, напал на нее, избил и 
отобрал сумочку – очень уж ему хоте-
лось продолжения банкета.

Скрывшись с «трофеем» с места проис-
шествия, вытащил из сумки все ценное, 
в том числе 1400 рублей. Деньги он в 
тот же вечер потратил на продукты и 
напитки.

Как рассказал «АП» помощник проку-
рора Рубцовска Алексей Калашников, во 
время следствия и в суде мужчина во всем 
признался, заявил, что раскаялся. Теперь 
ему предстоит отбывать в колонии общего 
режима 2 года 10 месяцев.

Тамара ЛОГИНОВА

Молодое искусство Сибири предстало во всем многообразии форм.

  ФЕМИДА .

  СОБЫТИЕ .
Сибирь 
показывает характер

Хоккейный клуб «Ал-
тай» завершил сезон 
яркими домашними 
матчами против са-
ранской «Мордовии».

Игры в рамках плей-офф 
Кубка Федерации проходили 
13 – 14 марта в барнаульском 
ледовом дворце «Динамо». 
«Мордовия» выиграла в ре-
гулярном первенстве ВХЛ 
шесть матчей из шести и, 
естест венно, с чи та лась 
фаворитом в этой паре. К 
тому же в первых встречах 
четвертьфинальной серии, 
которые проходили в Саран-
ске, барнаульцы потерпели 
два поражения, хотя и усту-
пили во втором поединке в 
овертайме. Неудивительно, 
что исход противостояния в 
этой паре окрестили самым 
предсказуемым в плей-офф.

Но хоккеисты «А лтая» 
cотворили настоящую сенса-
цию, подготовив для сопер-

ника на домашнем льду жар-
кий приём. Седьмая команда 
первенства ВХЛ отправила 
одного из лидеров «регуляр-
ки» в состояние, близкое к 
нокдауну, забросив сразу 
две шайбы за минуту с хво-
стиком после стартового 
свистка. Ошеломлённые 
таким началом гости суме-
ли размочить счёт лишь в 
середине матча, однако уже 
через две минуты хозяева 
поймали саранцев на острой 
контратаке, разыграв комби-
нацию словно по нотам – 3:1. 
До ухода на заключительный 
перерыв «Мордовия» вновь 
сократила отставание на 
табло, но хозяева даже не 
думали отдавать победу. В 
третьем периоде барнауль-
цы выстояли под шквалом 
атак саранцев, а за две с по-
ловиной минуты до сирены 
воспользовались численным 
преимуществом 5 на 3, на-
неся нокаутирующий удар 

– 4:2. На добивании удачно 
сыграл Дмитрий Ковязин, 
оформивший дубль. Как вы-
яснилось, клуб из Саранска 
в этот вечер потерпел первое 
поражение на четвертьфи-
нальной стадии плей-офф 
за четырёхлетнюю историю 
первенства ВХЛ.

На следующий день «Ал-
таю», как и ожидалось, было 
сложно отыскать какие-то 
козыри, которыми можно 
было удивить соперника. 

Состав барнаульского клу-
ба не настолько хорош, что-
бы навязать саранцам свой 
хоккей. Тем не менее удача 
поначалу благоволила хозяе-
вам. На 15-й минуте «Алтай» 
остался впятером против 
троих после двойного удале-
ния гостей и смог покарать 
соперника за грубость – 1:0. 
После этого «Мордовия» зна-
чительно прибавила в дви-
жении, увеличила давле-
ние и устроила настоящий 

штурм барнаульских ворот. 
И в середине матча добились 
своего. Решающая шайба 
в ворота «Алтая» влетела 
в концовке третьей двад-
цатиминутки, когда сил у 
хозяев уже практически не 
осталось. Таким образом, 
клуб из Саранска выиграл 
серию со счётом 3:1 и вышел 
в полуфинал, где его сопер-
ником будет ХК «Чебоксары». 
А барнаульские любители 
хоккея попрощались с «Ал-
таем» до осени, пожелав ему 
сыграть так, как он высту-
пал в нынешнем розыгрыше 
Кубка Федерации.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .   ВОТ ЭТО ДА .
Сюрпри-и-из!

В Рубцовском райо-
не у буренки родились 
трое телят.

Вторник на ферме СПК 
имени Кирова в Рубцов-
ском районе выдался сума-
тошным. Одна из буренок 
принесла потомство, но 
родился не один теленок и 
даже не два, а сразу три! На 
свет появились два бычка 
и телочка.

По словам главного 
зоотехника хозяйства 
Василия Лынова, за 40 
лет его работы на ферме 
такое произошло впервые. 
В личных подсобных хо-
зяйствах иногда случались 
тройни, но не в колхозе.

Корова, как он говорит, 
совершенно обычная, со 
средними показателями 
по удоям. Правда, круп-
ная. 

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ
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Звёздный 
путь 

«Фаэтона»
3 марта в спортивном 

комплексе «Мордовия» в 
городе Саранске прошли 
танцевальные состязания 
среди команд из городов 
центральной России – Сара-
това, Нижнего Новгорода, 
Саранска. С победами с кон-
курса вернулся ансамбль 
танца «Фаэтон» из Усть-
Чарышской Пристани.

По словам Евгении Нику-
линой из газеты «Авангард», 
усть-пристанские артисты 
представили на конкурс двад-
цать номеров в номинациях: 
«Модерн», «Народный танец», 
«Стилизация народного тан-
ца», «Эстрадный танец». Ребята 
танцевали соло, дуэты, малые 
формы и формейшн. Очень 
волновались, но хорошая пло-
щадка, гостеприимство орга-
низаторов, доброжелательные 
судьи из Саранска, Нижнего 
Новгорода, Санкт-Петербурга, 
Белоруссии и Сербии прида-
ли сил.

В итоге «Фаэтон» завоевал 
девять первых мест, пять вто-
рых, три третьих и одно пятое. 
И среди 20 солистов-юниоров 
выиграли 12-е и 17-е места. 
Сельские танцоры прошли 
рейтинг А,  стали чемпиона-
ми России и вышли на новый 
уровень!

Главный судья чемпиона-
та Ралиф Шакиров пригласил 
сельский ансамбль на чем-
пионат Европы в г. Санкт-Пе-
тербурге, который состоится 
осенью 2019 года.

Медведь 
или 

снеговик?
В Крутихе состоялся II 

районный Праздник хоккея.
Его ждали и хоккеисты, и 

болельщики. И вот 9 марта в 
хоккейной коробке Крутихин-
ской школы собрались коман-
ды Крутихинского, Заковря-

шинского и Маловолчанского 
сельсоветов.

Две команды мерились си-
лами на льду – «Снеговики» и 
«Медведи». Названия придума-
ны неспроста – участников и 
болельщиков приветствовали 
два талисмана в виде ростовых 
кукол.

Как рассказала «АП» крути-
хинская журналистка Елена 
Неволина, первой частью стали 
предложенные организатора-
ми конкурсы для спортсменов 
и болельщиков. В каждом 
определялись лидеры. Так, 
конкурс снайперов, в котором 
проверялась точность бросков 
по воротам, вывел вперед ко-
манду «Снеговиков». В соревно-
вании вратарей лучшим стал 
«медведь» Николай Неволин. В 
забеге спортсменов на скорость 
самым быстрым стал один 
из «снеговиков» – Владимир 
Микушин, зато конкурс «Эф-
фектный буллит» выиграл за-
ковряшинец Николай Новиков 
из команды «Медведи».

Болельщики тоже вышли на 
лед посоревноваться в умении 
забивать шайбу в ворота. Са-
мым результативным оказался 
крутишанин Максим Яковлев, 
забивший три шайбы из трёх.

Во второй части болель-
щиков и игроков ожидал 
зрелищный «Матч Всех Звёзд». 
В первом периоде удача и ма-
стерство оказались на стороне 
команды «Медведи», на пере-
рыв команды ушли со счетом 
2:1. Во втором периоде камбэк 

оформили «Снеговики» с ми-
нимальным преимуществом 
5:6, но в третьем периоде «Мед-
веди» дожали и выиграли матч 
со счётом 9:8.

«Да разве 
вас 

забудешь!»
Кытмановский дом-ин-

тернат для пожилых и ин-
валидов регулярно прини-
мает гостей – творческие 
коллективы из разных угол-
ков края.

Так, на Масленицу бабушек 
и дедушек посетили добро-
вольцы отряда «Рука в руке» 
Кытмановского районного 
центра спорта и творчества 
вместе со своим руководи-
телем Евгенией Коваленко. 
Устроили для бабушек и де-
душек настоящий праздник. 
В феврале были гости из 
Барнаула – творческий дуэт 
«Други». Накануне 8 Марта дом 
престарелых вообще превра-
тился в сказку – сюда приеха-
ли… принцессы и принцы! 
Это представители студии 
танцев «Северная сторона» 
– постоянные участники до-
бровольческих поездок в дома 
престарелых Алтайского края, 
которые организует благотво-
рительный фонд «Старость в 
радость».

Старики, глядя на прекрас-

ных танцоров во фраках и 
кринолинах, чувствовали себя 
словно во дворце. Они увидели 
удивительные танцы. Вальс, 
полонез, танец, похожий на 
кружение снежинок, берлин-
скую польку...

В этот день подарки получи-
ли все. Бабушке Вале, которая 
много вяжет шапочек для де-
ток – пациентов отделения он-
кологии, волонтеры привезли 
в подарок орхидею. Она даже 
растерялась – пожилая женщи-
на никогда и цветов таких не 
видела. А одной любительнице 
женских романов подарили це-
лый пакет книг… Все бабушки 
и дедушки получили открыт-
ки, сделанные руками школь-
ников из Барнаула, рассказала 
«АП» Ольга Андреева из газеты 
«Кытмановский вестник».

Многим артистам радуш-
ные обитатели дома преста-
релых говорят: «Спасибо, что 
не забываете». Иногда в ответ 
раздается: «Да разве вас забу-
дешь…» Сегодня в кытманов-
ском интернате 35 постояль-
цев и все они согреты заботой. 
И в первую очередь, конечно, 
благодаря коллективу учреж-
дения и его руководителю Ва-
лерию Трейеру. Также у бабу-
шек и дедушек много друзей, 
и с годами их становится все 
больше и больше.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ 

(фото из газет «Кытманов-
ский вестник», «Авангард»)

В Кытмановском доме-интернате – студия танцев 
«Северная сторона» .

«Фаэтон» 
дарит настроение.

Барнаульские хоккеисты дали бой одному из фаворитов первенства.

В Выставочном зале музея «Город» представлены живопись, 
скульптура и декоративное искусство.

Директор «Алтая» Дмитрий Чекалин радуется заброшенной шайбе.


